

Premios Fopa

Mazón anuncia una agenda de inversiones de obra pública para la provincia de Alicante

El jefe del Consell se lleva una larga y cerrada ovación en el Adda tras responder a las peticiones del presidente de la Federación del sector

Mazón recibe una ovación final prolongada y cerrada en los Premios FOPA celebrados en Alicante / **Rafa Arjones**

[Ana Jover](#)

20 ENE 2025 20:48 Actualizada 20 ENE 2025 23:51

La gala de la **Federación de Obra Pública de la provincia de [Alicante](#) (Fopa)** tenía varias sorpresas. [Conocer la infraestructura ganadora de la votación popular](#) y el posible anuncio del [presidente de la Generalitat Valenciana](#) hacia el sector que lleva tiempo demandando de las administraciones, especialmente, la autonómica una apuesta por reactivar las inversiones en el territorio alicantino y **Carlos Mazón** no defraudó en absoluto a los empresarios que acudieron al [Adda](#) de Alicante.

El jefe del Consell respondió a la demanda que al principio de la gala de la entrega de los **Premios Fopa** había hecho su presidente **Javier Gisbert**. **La relación de obras licitadas o en marcha en los primeros 16 meses** de legislatura y, sobre todo, el anuncio de un próximo paquete de inversiones para la provincia y la [Comunidad Valenciana](#) le granjearon a Mazón una ovación final cerrada y larga, ante la que el titular del Palau [saludó](#) de manera agradecida.

Es cierto que el presidente de la [Generalitat Valenciana](#) jugaba en casa y en un par de ocasiones dio las gracias a Alicante, pero a la luz de los últimos acontecimientos todo era posible. Gisbert fue directo en dos cuestiones: el **papel de la obra civil ante emergencias** como la [dana](#) y la falta de un programa inversor ambicioso que cubra tanto las actuaciones públicas como la [vivienda](#). Sin duda, el final de su alocución fue rotundo: "**La obra civil salva vidas**".

Así, en el primer aspecto, Mazón se mostró más contenido que en en las últimas ocasiones y, hasta cuando lanzó dardos, exhibió más medida que la semana pasada. "En **época de tribulaciones**, épocas duras, es la convicción de estar haciendo lo correcto y el sentir que se está contribuyendo a un territorio, lo que nos hace fuerte", subrayó el 'president' a lo que sumó la relación de las 123 depuradoras arregladas, los colegios, los colectores y otras obras, destacando la participación de las empresas alicantinas en la reparación de esa emergencia. "Ante el ruido, nueces", concluyó en su intervención.

Pero antes de eso, Carlos Mazón confirmó que la Generalitat Valenciana va a "desplegar una gran inversión" en referencia tanto a las actuaciones previstas para Alicante como nuevas. "**La obra publica es seguridad**, es certeza y es uno de los grandes trampolines que nos va a lanzar", señaló al enumerar desde los proyectos del TRAM, la autovía de la Vega Baja o el plan inversor anual de la Epsar.



Gala de entrega de premios de la Federación de Obra Pública de la provincia de Alicante (Fopa)

Gala de entrega de premios de la Federación de Obra Pública de la provincia de Alicante (Fopa) / **Rafa Arjones**

De las antirriadas a la vivienda

Junto a la relación de inversiones, el jefe del Consell apuntó presupuestos y es que conocedor de las demandas, el presidente de Fopa sirvió un menú de demandas con datos. La principal reivindicación fue, por supuesto, la nula inversión en los últimos años en la provincia. La falta de reactivación para el sector llegaba a poner en peligro hasta los galardones llegó a decir y reclamó la preparación y profesionalidad de las compañías, al tiempo, que animó a las administraciones a sacar adelante el famoso y ya **histórico decálogo de infraestructuras** de la provincia realizado por Ineca. Gisbert deseó que los próximos galardones puedan referirse a los considerados proyectos estrella de la legislatura como los centros de congresos de Alicante y Elche, la ampliación del aeropuerto o el tren de la costa.

En su discurso, el presidente de Fopa también hizo referencia a la falta de mano de obra, a la **desafección de los jóvenes hacia la profesión** y a los problemas de vivienda a los que hace frente el sector. "El plan del Consell va por el camino adecuado, pero para ajustar los precios se necesita suelo". En este caso, reclamó una mayor agilidad y el desbloqueo de los planes generales.

Y hasta llegar a ese momento, Gisbert quiso recordar de nuevo el valor de la ingeniería compartiendo con el público el hecho de que el primer Premio Fopa fue para las obras de emergencia antirriadas de la ciudad de Alicante, promovidas por el entonces director general y posterior conseller del ramo, **José Ramón García Antón**.

Reconocimiento

La novedad de los premios acabó en [Elda](#). La votación popular reconoció la actuación promovida por el [Ayuntamiento de Elda](#) en la plaza de Arriba, situada en el centro de la ciudad. La obra ejecutada por Pavasal fue el primer premio que se entregó en la noche. El alcalde de la

localidad Rubén Alfaro fue el encargado de recogerlo junto a los promotores. Ellos se llevaron el aplauso de un público en el que se encontraban numerosos cargos públicos como el alcalde de Alicante, **Luis Barcala** y varios ediles del Ayuntamiento. Los secretarios autonómicos **Sebastián Fernández y Javier Sendra**; el presidente de la Diputación y alcalde de Benidorm, **Toni Pérez**, que recogió el premio de la avenida del Mediterráneo; diputados y otros directores generales; además de alcaldes. En cuanto a los empresarios, estuvo el presidente de CEV Alicante, **Joaquín Pérez**; el de Uepal, **César Quintanilla** o el de la Cámara de Comercio, **Carlos Baño**, entre otros.

El resto de galardones tenían en cuenta la particularidad de que los premios reconocían las obras públicas terminadas entre 2023 y 2024, un jurado compuesto por profesionales del sector y de la comunicación ya respaldaron tres actuaciones de muy diversa apuesta. La primera fue la reurbanización y remodelación de la **Avenida del Mediterráneo de Benidorm**. Calificada como la "Mejor Obra Pública", este sustancial cambio en la escena urbana de la capital turística de Alicante ha permitido al municipio mejorar una de sus vías principales bajo los principios de sostenible y multifuncional, que ha transformado esta parte de la localidad, con una apuesta por la [tecnología](#) y la innovación invitan a disfrutar del entorno.

Además, se concedió al **Paseo de Marítimo y de la Plaza del Puerto de Alicante** el premio a la «Mejor Integración en su Entorno, Sostenibilidad y Mayor Respeto al [Medio ambiente](#)». Como en el anterior caso, se trata de una infraestructura en un enclave emblemático de la ciudad y por lo tanto, con un objetivo final de disfrute para la ciudadanía. En este caso subió al escenario el presidente de la Autoridad Portuaria, **Luis Rodríguez**.

En esta misma categoría, el jurado quiso realizar una mención especial a la Reforma de la EDAR de la [isla de Tabarca](#), una conducción submarina entre la isla y la costa. A diferencia de las anteriores, se trata de una actuación que no es apreciable a simple vista, de una mayor dificultad de ejecución, pero que tiene su importancia para vecinos y conservación de esta reserva marina única en la provincia de Alicante.



[La avenida Mediterráneo de Benidorm y la remodelación del puerto de Alicante, premios Fopa 2024](#)

Jurado

El jurado de esta edición estuvo compuesto por el presidente de Fopa, Javier Gisbert; la secretaria provincial de [CEV-ALICANTE](#), Ana Gosálvez; el presidente de Uepal, César Quintanilla; el presidente de la Cámara de Comercio, [Carlos Baño](#); el secretario general de Provia, Jesualdo Ros Tonda; el director territorial de Medio Ambiente, Infraestructuras y Territorio en Alicante, Miguel Halabi; el jefe de la Unidad de Carreteras del Estado en Alicante, Jesús Redondo; así como representantes de la Autoridad Portuaria; [Ayuntamiento de Alicante](#); el Colegio Territorial de Arquitectos; el Colegio de Caminos, Canales y Puertos; el Colegio de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Alicante; la Asociación de Periodista de la Provincia de Alicante (APPA), entre otros.